

Xinhua. 2007. "Firman acuerdo petroleras de Ecuador y China". Xinhua, marzo 27

QUITO, 26 mar (Xinhua) -- Las estatales petroleras Sinopec, de China, y Petroecuador de Ecuador, firmaron un memorando de entendimiento para la explotación conjunta del yacimiento Ishpingo-Tambococha-Tiputini (ITT).

A la ceremonia de firma en Quito asistieron el nuevo presidente de Petroecuador, Carlos Pareja, el ministro de Industrias Raúl Sagasti, el gerente general de Sinopec en Ecuador, Ding Jingjun, y el asistente de gerencia Zhou Baixiu.

El embajador de Ecuador en China, Rodrigo Yépez Enríquez, citado hoy por la prensa local, dijo que el acuerdo consiste en un "contrato de asociación, según establece la ley, en el que cada parte cuenta con un 50 por ciento".

El ITT, el mayor yacimiento hidrocarburífero de Ecuador, se abrió en 2005, cuenta con unas reservas estimadas en 5.000 millones de barriles y probadas de casi 1.000 millones, y su explotación supone una inversión de 5.000 millones de dólares.

Cuatro empresas participarán en la explotación conjunta del ITT, ya que también se cuenta con Petroleo Brasileiro SA y la chilena ENAP (Empresa Nacional de Petróleo) para ese proyecto, publicó el diario chino "Economic Information Daily".

"Brasil y Chile participarán a través de Sinopec, ya que son subcontratistas" de esta firma, la mayor refinería de China, dijo Yépez.

ITT está localizado en la amazonia ecuatoriana, y una vez iniciada su explotación se espera que su producción diaria alcance los 165.000 barriles de crudo.

Tras la firma del memorando, "ahora deben empezar a explorar para ver dónde está el petróleo exactamente, para establecer los pozos. Ese paso sería el siguiente y a continuación empezarían a explotar", aseguró el embajador.

El ministro de Industrias, Raúl Sagasti, anunció que el gobierno de Ecuador "apoya que Sinopec amplíe su inversión en el sector petrolero ecuatoriano, por lo que también desea que participe de forma activa en la licitación del proyecto petroquímico de refinado de Manta".

Sinopec es una de las compañías chinas que junto con otra decena de empresas están interesadas en el proyecto de Manta, que se llevaría a cabo también en asociación con Petroecuador, con una futura capacidad de procesado de hasta 300.000 barriles diarios y una inversión de 4.000 millones de dólares.

De conseguirlo una empresa china, el resto de empresas extranjeras podrían también participar en Manta de la misma forma que lo ha hecho en ITT o mediante una asociación conjunta.

El proyecto de refinación de crudo, en Manta, que requeriría unos cinco años, fue anunciado el mes pasado por el presidente de Ecuador, Rafael Correa, quien señaló que esperaba que Petroecuador tenga una participación del 60 por ciento.

Ecuador se encuentra entre los 30 mayores productores de petróleo del mundo, el quinto de Latinoamérica, con 539.000 barriles diarios, una producción de la que exporta un 69 por ciento.

China considera a Ecuador y Bolivia entre los nueve países calificados de "apropiados" por el gobierno para que sus empresas petroleras y de gas efectúen inversiones (junto con Kuwait, Qatar, Omán, Marruecos, Libia, Níger y Noruega). Fin